

# En Argentina, Préstamos al 90% Mensual de Intereses

BUENOS AIRES, 28 de septiembre (UPI). — Una tasa equivalente al 90% mensual, considerada como absolutamente inédita en este país, llegó a pagarse ayer por un préstamo de dinero hasta el lunes entre entidades financieras.

Esta tasa, que en el llamado "call money" fue del 82% anual, provocó en el sistema financiero local una de las jornadas más excepcionales, ni siquiera comparable con las vividas en los primeros meses de 1976 o los últimos de 1975, cuando Argentina estaba a un paso de caer en la hiperinflación.

El préstamo de dinero por pocos días es también tan codiciado que a

nivel de público se llegó a pagar ayer en "miniplazos", a quien invierta, el equivalente al 130% mensual.

En cuanto al dinero "fuera de mostrador", el que se maneja en el comúnmente llamado mercado paralelo, se pagaba hasta el 140% mensual.

En medios económicos se explicó que el motivo por el cual se llegó a esta anormal situación se debió a que las entidades financieras desean liberación del encaje, es decir, el dinero que deben inmovilizar de lo que reciben del público a plazo y en cuenta corriente, pero la medida

recién comenzará a regir el próximo 2 de octubre.

## EXCELSIOR

# EU Condiciona un Préstamo a Argentina

- ★ Deben Mejorar los Derechos Humanos en el País: Brown
- ★ El Eximbank Concedió la Autorización Inicial del Crédito
- ★ La Cancillería Estadunidense Tendrá la Última Palabra

Por PATRICK BUCKLEY

WASHINGTON, 28 de septiembre. (Latin)—El gobierno estadounidense indicó hoy que la aprobación definitiva de un préstamo por 270 millones de dólares destinado a Argentina depende del mejoramiento de la situación de los derechos humanos en ese país.

El banco estadounidense de exportación e importación (Eximbank) informó anoche que había concedido la autorización inicial para financiar la venta de turbinas destinadas al proyecto hidroeléctrico paraguayo-argentino de Yacireta-Apipe.

La concesión de la autorización inicial se vio demorada por indicación de la cancillería estadounidense como expresión de descontento ante la situación de los derechos humanos en Argentina.

Bajo la legislación recientemente aprobada por el Congreso, el Eximbank debe consultar con la cancillería respecto de la situación de los derechos humanos en los países beneficiarios de sus operaciones de financiamiento.

La demora de la autorización motivó una fuerte protesta del gobierno argentino y agudizó la tensión en las relaciones entre ambos países.

La entrega de la "carta de intención" del Eximbank permitirá a la empresa estadounidense Allis Chalmers acudir a la licitación inter-

nacional para la compra de turbinas.

Sin embargo, un vocero de la cancillería destacó que la entrega de la carta de intención no significa que el Eximbank haya dado su aprobación final a la financiación de la venta.

"El Eximbank debe aún adoptar otras medidas antes de que se vea legalmente obligado a proveer el financiamiento", dijo el vocero a los periodistas.

### SEGUIRÁ EXAMINANDO LA SITUACION

"El Eximbank y el departamento de Estado seguirán examinando la situación en Argentina" antes de determinar si se sigue adelante con la operación, agregó el vocero.

El departamento de Estado ha criticado reiteradamente las violaciones de los derechos humanos en Argentina, denunciadas por organismos internacionales.

El vocero se abstuvo de confirmar que la concesión de la autorización inicial del Eximbank signifique que el

departamento de Estado ha percibido una mejora de la situación de los derechos humanos en el país sudamericano.

"El continuo examen de la situación en Argentina nos ha llevado a la conclusión de que se debía autorizar la entrega de la carta de intención", se limitó a declarar Kenneth L. Brown, portavoz del departamento de Estado.

Otras fuentes indicaron que la autorización inicial a la financiación del Eximbank es resultado de consultas a alto nivel entre los dos gobiernos.

Según estas fuentes, el embajador estadounidense en Buenos Aires, Raúl Castro, insistió en la necesidad de que se concediera la autorización como primer paso para mejorar las deterioradas relaciones entre Washington y el gobierno argentino.

La autorización fue anunciada después de una reunión ayer entre el presidente del Eximbank, John Moore, y el ministro de Economía argentino, José Martínez de Hoz.